
Haushaltsplan 2023 Anlage zur Vorlage 805/2023

Nr. Seite/n
Produkt-

gruppe, lfd. Nr.
GR-Mitglied Fragen /  Aufträge aus dem GR Antwort / Zusage Verwaltung zuständig

Fragen/Hinweise zum Vorbericht 

1 45 Herr Kübler Übersicht über die Nutzungsdauer von Investitionsgegenständen Liste über die Nutzungsdauern liegt als Anlage 2 bei. FB 2

2 47 Herr Schöning
Übersicht über den Entwicklungsstand und die Finanzierung der 
Baugebiete in den Ortsteilen

Tischvorlage ist für die PA-Sitzung am 2.3.2023 vorgesehen. FB 7/FB 2

3 59 Frau Bächer Kurzer Bericht über den Stand Solardachprogramm 
Derzeit wird ein Bericht für die Umsetzung des Klimaschutzprogramms erstellt. Darin wird auch 
eine Information zum Solardachprogramm auf den kommunalen Dächern enthalten sein. Der 
Bericht soll im April 2023 erscheinen.

FB 8/030

Fragen/Hinweise zur Vorlage 803/2022; Übersicht über neu angemeldete Planansätze

4 2
1130, 
lfd. Nr. 2

Herr Kübler
Info über GR-Arbeit/-Beschlüsse über Social-Media. Ist das 
geplant?

Auf der städtischen Facebook-Seite wird bisher unregelmäßig über die Sitzungen und 
ausgewählte Beschlüsse berichtet. Eine Verstetigung und Ausweitung auf Instagram ist mit der 
neuen Stelle möglich. Eine regelmäßige inhaltliche Berichterstattung zur Arbeit im Gemeinderat 
und in Ausschüssen ist damit nicht darstellbar.

001

5 8
3650,
lfd. Nr. 88

Frau Strasdeit
Wie viele Bufdis haben wir und wie hoch ist die Vergütung / das 
Taschengeld?

Aktuell sind in den Kindertageseinrichtungen 8 Bufdis über den IB und bei 52 Kitas bis zu vier 
Bufdis in eigener Anstellung. Die Regeln für das Taschengeld sind die gleichen wie für die FSJler.

FB 5 

6 11
5220, 
lfd. Nr. 120/121

Herr Gumrich
Wann wurde das Thema "Monitoring der Mietpreise" im 
Ausschuss behandelt?

Im Rahmen der Debatte um den Milieuschutz (Vorlage 346/2022) wurde dieses Thema erwähnt 
(S. 6 unten) und in der Präsentation darauf eingegangen.

021

7 12
54, 
lfd. Nr. 156

Herr Dr. Mickeler
Unterhaltung Bänke Zinserdreieck. Aus welchem Budget wird das 
bezahlt, wird das gemacht?

Unterhaltung ist über die auf der PG 5410 "Germeindestraßen" eingeplanten Sachmittel 
vorgesehen. Der konkrete Aufwand wird noch ermittelt.

FB 9

Fragen/Hinweise zur Vorlage 801/2022; Übersicht über neu angemeldete Planansätze

8 4 Herr Dr. Sökler
Könnten weitere PIA-Stellen in der Kindertagesbetreuung 
angeboten werden?

Aktuell sind die Anleitungsressourcen erschöpft, die Einrichtung weiterer PIA-Stellen wird vor 
diesem Hintergrund derzeit als nicht sinnvoll angesehen. Dies wird zum Haushalt 2024 wieder 
überprüft.

FB 5

Fragen/Hinweise zum Ergebnishaushalt

9 336
3180, 
lfd. Nr. 17

Frau Höhne-Mack Wie viele zusätzliche Kreisbonuskarten wurden ausgegestellt?
Der Anstieg bei der KBC Junior (incl. KBC extra junior)  beträgt zum Zeitpunkt 7/22 im Vergleich zu 
7/21:  237 Personen, das entspricht einer Steigerung von 14 %.

FB 50

10 373
5110-7, 
lfd. Nr. 14

Herr Dr. Mickeler
Warum sind die Planansätze 2022 und 2023 deutlich höher als das 
Rechnungsergebnis 2021?

Das Auftragsvolumen in 2023 hat gegenüber dem Haushaltsjahr 2021 deutlich zugenommen. 
Komplexe Planungsprozesse in WHO, Rahmenplan Altstadt, Planungen in drei Baugebieten, 
Mühlbachäcker, werden neben den Bebauungsplanverfahren über diese Position abgewickelt. 
Teilweise erfolgt eine Refinanzierung über städtebauliche Verträge. Die Mittelanmeldungen 2023 
wurden an den erwarteten Mittelabfluss 2023 angepasst. Der Projektfortschritt steht in 
Abhängigkeit zu den internen Personalressourcen. Hier sind einige Unsicherheiten vorhanden, so 
dass eine Reduktion der Mittelansätze um 200.000 Euro gegenüber 2022 fachlich vertretbar 
erscheint.

FB 7

11 431
5470-9, 
lfd. Nr. 17

Herr Schöning
Wie setzen sich die Transferaufwendungen im ÖPNV-Bereich  
zusammen?

Eine Übersicht der mit den swt abgestimmten Planwerte ist als Anlage 3 beigefügt. FB 9

H a u s h a l t   2023   - Lesung am 02.02.2023

Fachbereich Finanzen


